

Programme préliminaire

**19^e Assemblée plénière de ParlAmericas et
14^e Rencontre du Réseau parlementaire pour l'égalité des genres de ParlAmericas**

Perspectives législatives de croissance économique inclusive : Investir dans l'économie des soins

30 novembre - 2 décembre 2022
Bogotá, Colombie

[Register here](#)

L'économie des soins, qui englobe le travail rémunéré et non rémunéré dans les sphères publique et privée, est l'un des secteurs économiques qui connaissent la plus forte croissance dans le monde entier. D'après le Forum économique mondial, près de 40 % des offres d'emploi projetées dans les professions émergentes entre 2020 et 2023 auront été créées dans le secteur des soins. Tenant compte de tendances socioéconomiques comme le vieillissement ou la croissance des populations, l'évolution des structures familiales, la situation des femmes sur le marché de travail, et les lacunes des politiques de protection sociale, l'Organisation internationale du travail (OIT) estime que le nombre de bénéficiaires de soins atteindra les 2,3 milliards d'ici 2030. Les parlements des Amériques et des Caraïbes réalisent de plus en plus des efforts importants pour reconnaître et mesurer le travail de soins, ainsi que pour soutenir son financement. À travers leurs fonctions législatives et leur leadership, les parlementaires peuvent promouvoir la valeur économique du secteur des soins.

Les horaires correspondent au fuseau horaire de la Colombie (UTC – 05:00).

Mardi 29 novembre 2022

Arrivées

Mercredi 30 novembre 2022

8 h 30 - 9 h Transport des participants vers le Congrès de la République

9 h - 10 h **Inauguration et discours de bienvenue**

- Président ou représentant du Sénat de la République de Colombie (à confirmer)
- Président ou représentant de la Chambre des représentants de Colombie (à confirmer)

- Sénatrice **Blanca Ovelar** (Paraguay), présidente de ParlAmericas
- Sénatrice **Verónica Camino** (Mexique), présidente du Réseau parlementaire sur l'égalité des genres de ParlAmericas
- L'honorable représentante **Jezmi Barraza** (Colombie), vice-présidente pour l'Amérique du Sud du Réseau parlementaire sur l'égalité des genres de ParlAmericas
- L'honorable sénatrice **María José Pizarro** (Colombie), présidente du Comité juridique sur les femmes
- L'honorable sénateur **Germán Blanco** (Colombie), membre du Conseil d'administration de ParlAmericas

10 h - 10 h 30 **Discours d'ouverture**

10 h 30 - 11 h Photographie officielle et pause
Lieu : Patio/Plaza Núñez

11 h - 13 h **Rapports des délégations parlementaires**

Les parlements des Amériques et des Caraïbes mettant en place différentes mesures pour reconnaître et promouvoir la valeur économique du secteur des soins, cette session sera l'occasion pour les délégations parlementaires de présenter des pratiques législatives récentes visant à renforcer la politique publique et la législation en matière d'économie des soins.

13 h – 14 h 30 Déjeuner

14 h 30 - **Rapports des délégations parlementaires (suite)**
15 h 30

15 h 30 - 17 h **Dialogue modéré – Les dimensions économiques du soin : mythes et réalités**

Cette session visera à aborder certains des principaux mythes et suppositions existant autour du travail de soins. Lors de ce dialogue modéré par un spécialiste en la matière, les parlementaires discuteront du potentiel de l'économie des soins en tant que moteur d'une croissance économique inclusive et du bien-être social.

17 h Transport des participants vers l'hôtel officiel

Jeudi 1er décembre 2022

8 h 30 - 9 h Transfert des participants vers le Congrès de la République

9 h - 10 h 30 **Données : la clé d'une action législative reconnaissant la valeur du travail de soins**

Avoir accès à des données de qualité sur le temps consacré au travail de soins (rémunéré et surtout non rémunéré) est essentiel pour rendre visibles les contributions économiques et sociales de ce travail, ainsi que sa répartition inégale

aux niveaux sociétal et des ménages. Grâce à des études de cas fournies par des représentants d'organismes nationaux de statistiques, cette session permettra d'observer comment l'information est collectée via le recensement national, par exemple, avec des enquêtes Emploi du temps. Les présentateurs souligneront également des points de départ précis pour le plaidoyer parlementaire visant à renforcer les efforts de collecte des données. Ils expliqueront aussi comment les données sur les emplois du temps peuvent éclairer l'élaboration d'initiatives législatives et politiques en faveur de l'égalité des genres et de la réduction de la pauvreté.

10 h 30 - 12 h **Légiférer sur l'économie des soins : le travail parlementaire**

Le travail de soins étant une pierre angulaire de nos sociétés, légiférer sur le soin peut englober une grande variété de sujets. Cette session permettra aux parlementaires d'apprendre quelques bonnes pratiques pouvant inspirer et orienter leur travail législatif dans ce domaine.

- L'honorable représentante **Jezmi Barraza** (Colombie)
- Autres intervenants à confirmer

12 h - 13 h **Loi-type interaméricaine sur les soins – Commission interaméricaine des femmes**

La Commission interaméricaine des femmes présentera la [loi-type interaméricaine sur les soins](#) et son guide pour la mise en œuvre. Ces outils rassemblent des aspects essentiels d'instruments internationaux et sont basés sur les normes relatives à des droits existants en matière de reconnaissance, de répartition, de régulation, de promotion et de création de nouvelles façons d'aborder le travail de soins.

- **Alejandra Mora Mora**, secrétaire exécutive de la Commission interaméricaine des femmes (CIM, de son sigle espagnol) – à confirmer
- **Beatriz Piñeres**, spécialiste de la CIM

13 h – Déjeuner

14 h 30

14 h 30 -

16 h 30

L'économie des soins : difficultés et opportunités (table ronde)

Renforcer l'économie des soins nécessite de faire face à certaines difficultés et de saisir des opportunités, que les décideurs doivent correctement identifier pour garantir que les politiques publiques répondent aux besoins de la société. Lors de cette session, les parlementaires participeront à des tables rondes thématiques pour réfléchir aux principaux éléments de l'économie des soins et identifier des domaines de travail législatif, en s'appuyant sur les enseignements acquis tout au long de la rencontre.

16 h 30 -

16 h 45

16 h 45-

17 h 30

Lecture de la Déclaration sur l'économie des soins

Réunion à huis clos du Comité exécutif du Réseau parlementaire pour l'égalité des genres de ParlAmericas

16 h 45 Transfert des participants vers l'hôtel officiel

Vendredi 2 décembre 2022

8 h 30 - 9 h Transport des participants vers le Congrès de la République

9 h - 9 h 30 **Ouverture - Renforcer le multilatéralisme dans les Amériques et les Caraïbes**

Les États font aujourd'hui face à pléthore de difficultés mondiales et interdépendantes liées à une croissance économique inégale, aux effets du changement climatique, à la migration et à la désinformation numérique qui entraîne une perte de confiance envers les institutions, entre autres. Ces défis et les évolutions inhérentes au système international exigent une démarche hémisphérique coordonnée fondée sur un multilatéralisme renouvelé promouvant l'intégration régionale avec des approches donnant la priorité à la complémentarité et à la solidarité. Cette session permettra d'aborder des opportunités de repenser et de renforcer le multilatéralisme dans les Amériques et les Caraïbes afin de promouvoir des actions coordonnées pour résoudre des problèmes communs tout en respectant les principes démocratiques et en progressant dans la réalisation des Objectifs de développement durable.

9 h 30 -
11 h 30

Dialogue - Diplomatie parlementaire : un multilatéralisme en faveur du peuple

La diplomatie parlementaire facilite le dialogue coopératif autour de questions complexes qui peuvent être difficiles à aborder à travers les canaux diplomatiques traditionnels. Elle permet de créer le consensus, de promouvoir les principes démocratiques, de contribuer à la résolution de problèmes liés à la politique publique, et de renforcer les relations et l'intégration. À cet égard, les parlementaires jouent un rôle de plus en plus important dans les institutions multilatérales. En effet, ils y œuvrent pour assurer l'application des résolutions et des accords internationaux au niveau national à travers la législation et le contrôle parlementaire. Ils expriment également une plus grande diversité d'opinions politiques et publiques lors des dialogues et des négociations sur les questions internationales. Durant cette session, les parlementaires réfléchiront à l'état de la diplomatie parlementaire au sein du système interaméricain et à des opportunités stratégiques pour renforcer cet engagement, par exemple via le mandat de ParlAmericas de promouvoir la participation parlementaire comme faisant partie intégrante du processus des Sommets des Amériques, mandat adopté dans le [Plan d'action interaméricain sur la gouvernance démocratique](#). Ce dialogue est une première étape dans le développement du prochain plan stratégique de ParlAmericas.

Discours de la sénatrice **Blanca Ovelar** (Paraguay), présidente de ParlAmericas, suivi d'une discussion modérée avec les délégations parlementaires invitées

11 h 30 -
12 h 15

Session plénière

- Présentation des rapports annuels des réseaux parlementaires de ParlAmericas

- o Sénatrice **Verónica Camino** (Mexique), présidente du Réseau parlementaire sur l'égalité des genres
- o Sénateur **Javiera Macaya** (Chili), président du Réseau pour un parlement ouvert
- o L'honorable sénatrice **Rosa Galvez** (Canada), présidente du Réseau parlementaire sur le changement climatique
- Annonce du pays hôte de la 20e Assemblée plénière et de la 15e Rencontre du Réseau parlementaire pour l'égalité des genres de ParlAmericas, et des prochaines activités de ParlAmericas
- Élections à certains postes du Conseil d'administration de ParlAmericas

12 h 15 - **Lecture de la *Déclaration sur l'engagement parlementaire dans le système***
12 h 45 ***interaméricain à travers ParlAmericas***

12 h 45 - 13 h **Discours de clôture**

- L'honorable représentante **Jezmi Barraza** (Colombie), vice-présidente pour l'Amérique du Sud du Réseau parlementaire sur l'égalité des genres de ParlAmericas

13 h – 14 h 30 Déjeuner

14 h 30 Transfert des participants vers l'hôtel officiel



Nous vous invitons à suivre @ParlAmericas sur les réseaux sociaux.



Veillez noter que l'audio des sessions sera enregistré pour devenir des épisodes de podcast. Retrouvez ParlAmericas sur iTunes, Google Play et Spotify pour écouter les sessions et les présentations de nos rencontres précédentes.



In partnership with
Canada

Cette activité est organisée grâce au soutien financier du Gouvernement canadien par l'entremise d'Affaires mondiales Canada.